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Hauptversammlung der SAP SE  

Walldorf, 12. Mai 2021 

– Fragen der DWS im Rahmen der Hauptversammlung – 
 

Sehr geehrter Herr Klein,  

sehr geehrter Herr Professor Plattner, 

sehr geehrte Damen und Herren des Aufsichtsrats und des Vorstands, 

hiermit erhalten Sie unsere Fragen zur Hauptversammlung 2021 mit einigen 

Erläuterungen. Wir bedanken uns vorab für die Beantwortung und bitten auch um die 

Zusendung der schriftlichen Antworten. Wir werden unsererseits diese Fragen am Tage 

Ihrer Hauptversammlung auf unserer Internetseite öffentlich machen. 

Zur Geschäftsentwicklung und Dividende: 

Die anhaltende Corona-Pandemie belastet die wirtschaftliche Entwicklung weiterhin auf 

globaler Ebene.  

1. Welche unmittelbaren Auswirkungen auf Ihre unterschiedlichen Geschäftsbereiche 

können Sie feststellen und wie reagieren Sie hierauf? 

Die Revision Ihrer Geschäftsziele für das Jahr 2020 sowie vor allem des mittelfristigen 

Ausblicks im vergangen Oktober haben zu einer deutlich negativen Aktienkursreaktion 

geführt.  

2. Was waren die wesentlichen Gründe für diese Entscheidung und welche 

Auswirkungen hieraus erwarten Sie für die kurzfristige Umsatz- und 

Ergebnisentwicklung?  

3. Inwiefern haben die aktuellen Entwicklungen im Rahmen des Corona-Umfelds Ihre 

Entscheidung beeinflusst?  

Gleichzeitig haben Sie Ihre Ziele für den Zeitraum bis 2025 neu definiert. Die Strategie 

geht einher mit einer erwarteten Beschleunigung des Wachstums im Cloudbereich und 

negativen Effekten beim Lizenzgeschäft.  

4. Wie wird sich das auf die Margenentwicklung auswirken?  

5. Was sind die Auswirkungen der neuen Strategie auf die Wartungsumsätze?  

6. Welche Implikationen hat die neue Strategie bezüglich der Entwicklung 

wiederkehrender Umsätze verglichen mit der aktuellen Situation? 
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7. Mit welchen neuen Kenngrößen werden Sie die Entwicklung der implementierten 

Strategie messen und ggf. Adjustierungen vornehmen?   

8. Wie ist das Feedback Ihrer Kunden und Mitarbeiter auf die neuen Ziele? 

9. Welche Rolle spielen Akquisitionen im Rahmen der neuen mittelfristigen Strategie? 

10. Was sind die Hintergründe für das Börsenlisting von Qualtrics und könnten weitere 

Cloudbereiche diesem Vorbild folgen? 

11. Wie ist der aktuelle Stand der Kundenmigration bzgl. SAP S/4 HANA? 

Zur Corporate Governance: 

Bitte ordnen Sie die EUR 15 Mio. Abfindung für Jennifer Morgan für uns Aktionäre ein: 

12. Welche Parameter bestimmten diesen Wert und wie hat der Aufsichtsrat die 

Üblichkeit dieser Zahlung festgestellt? 

Der Aufsichtsrat hat sich entschieden, der Überarbeitung des Deutschen Corporate 

Governance Kodex (DCGK) folgend, künftig auf einen Selbstbehalt in der D&O-

Versicherung sowie auf die bisherige Regelzugehörigkeitsdauer für seine Mitglieder zu 

verzichten. Wir erachten diese beiden ehemaligen Kodex-Empfehlungen weiterhin für 

Elemente guter und überzeugender Governance. Zudem stellen wir fest, dass die 

Besetzung der Ausschüsse in Bezug auf die Beteiligung unabhängiger 

Aufsichtsratsmitglieder ausbaufähig ist. Vor allem im Präsidial- sowie im 

Nominierungsausschuss sollten mehr unabhängige Vertreter der Kapitalseite 

eingebunden werden. Wir werden daher gegen die Entlastung des Aufsichtsrats 

stimmen. 

13. Wie ist der aktuelle Stand zur Nachfolgeplanung, insbesondere im 

Aufsichtsratsvorsitz? 

14. Bleibt es dabei, dass Sie, Herr Professor Plattner, den Vorsitz des Aufsichtsrats zur 

nächsten Hauptversammlung übergeben werden? 

Wir werden der Wahl von Herrn Qi Lu zustimmen und begrüßen mit seiner Nominierung 

die Festigung der Expertise auch im asiatischen und speziell chinesischen Markt.  

15. Bitte erläutern Sie uns seine aktuell wahrgenommenen Mandate und den jeweiligen 

Zeiteinsatz, sowie das Potential für Interessenkonflikte. 
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Zur Durchführung dieser Hauptversammlung: 

16. Wie viele Fragen haben zur Hauptversammlung erhalten? 

17. Wie viele Fragen werden Sie beantworten? 

18. Nach welchen Kriterien erfolgt die Beantwortung? 

Schließlich danken wir dem Vorstand und dem Aufsichtsrat sowie natürlich auch allen 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, die sich im abgelaufenen Geschäftsjahr und auch in 

diesen schwierigen Zeiten für den Erfolg der Gesellschaft einsetzen und bitten Sie, 

diesen Dank auch weiterzuleiten. 

Wir bedanken uns für die Beantwortung dieser Fragen im Rahmen der 

Hauptversammlung und sind ausdrücklich mit der öffentlichen Nennung unseres 

Namens im Rahmen der Beantwortung einverstanden. 

 

 

 


